

Conflicto. El paro se radicaliza, no hay vuelos aéreos, y anuncian movilización en la macrorregión norte.

## CAJAMARCA SOLO ESPERA A OLLANTA HUMALA

Tampoco hay tránsito vehicular, la actividad comercial es mínima, escasean el combustible y otros productos. Y Lerner aún no sabe si viaja él o el Presidente.

Elíizabeth Prado.

La ciudad de Cajamarca está aislada. En el sexto día de huelga indefinida contra la ejecución del proyecto minero Conga, el ingreso y salida de la capital de región es imposible. Las empresas de transporte interprovincial han suspendido la venta de pasajes y desde ayer tampoco hay vuelos.

La carretera que va hacia Chiclayo se mantiene bloqueada, lo mismo las que van hacia el interior de la región. Miles de litros de leche no pueden ser recogidos por las unidades de Gloria y Nestlé.

La provincia de Bambamarca y los regantes del valle del Jequetepeque se plegaron a la huelga. Estos últimos se mantienen en la localidad de Ciudad de Dios, que une a las ciudades de Chiclayo, Trujillo, Piura y Cajamarca.

La población empezó a sentir la escasez de productos, no hay combustible en los grifos, y los precios se han elevado.

En tanto, los miles de comuneros que permanecen en vigilia en las alturas de Cajamarca junto a las lagunas que defienden han manifestado que no quieren la presencia de ningún ministro sino la del presidente Ollanta Humala.

“Quieren que solo vaya el presidente Humala para reunirse con ellos en las inmediaciones de las lagunas y darle solución al problema”, refirió el dirigente celendino Milton Sánchez.

En Celendín hay colecta diaria de víveres, frazadas y plásticos para los comuneros que soportan las inclemencias del clima a cuatro mil metros de altura.

Respecto al arribo del presidente Ollanta Humala a Cajamarca, el premier Salomón Lerner dijo que tienen en perspectiva viajar si hay condiciones de diálogo.

“Queremos explicarles el esquema de minería responsable que el gobierno ha lanzado, explicarles las prioridades que tenemos en ese esquema”, indicó, aunque no pudo decir si será él quien viaje o será el presidente Humala el que lo haga.

Marcha multitudinaria

Encabezados por los dirigentes Wilfredo Saavedra e Idelso Hernández, más de diez mil personas se movilizaron por las calles de Cajamarca arengando lemas contra el proyecto minero Conga.

Los manifestantes llenaron la plaza de armas en donde se realizó un mitin que tuvo como oradores a autoridades locales y dirigentes.

La Iglesia de Cajamarca también se sumó a la lucha en la defensa del agua.

Mientras tanto, la comunidad franciscana colgó dos inmensos carteles en el frontis de su iglesia con los lemas: 'El agua es vida, no a Conga'; y 'Defendamos a la hermana Tierra'.

Se informó que mañana la macroregión norte se movilizará en solidaridad con la protesta en Cajamarca.

Denuncian falta de transparencia

El ambientalista Marco Arana denunció irregularidades en el proceso de aprobación del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del proyecto minero Conga. Pidió que el Ministerio de Energía y Minas inicie una demanda por la vía judicial para anular dicho acto administrativo.

Arana indicó que la evaluación del EIA no fue realizada por especialistas del Minem, pues dicha responsabilidad fue tercerizada. "La resolución de aprobación del EIA de Conga dice que quien hizo la evaluación fue una tercera empresa a la que el Minem le pagó, pero no dice cuál fue la empresa", expresó.

En tal sentido, Arana cuestionó dicha decisión, ya que el proyecto era de gran magnitud y la empresa era muy cuestionada por anteriores explotaciones.

Ante dicha situación, el ambientalista señaló que la legislación peruana permite que la actual gestión ministerial inicie una acción por vía judicial a fin de pedir la nulidad del proceso administrativo con el argumento que la aprobación se hizo en una gestión anterior y que hay graves falencias en el documento tal como lo señala el Ministerio del Ambiente.

Diario La República-Lima 29.11.2011